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一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２６年第１回姶良市議会定例会（２月２４日（月） 午前９時開会） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．和田 里志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新年度予算案に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．政治姿勢と選挙

公約について 

 

 

 

 

 

 

新年度予算は、4月に行われる首長選

挙を前に、新規の政策を見送り、また

政策的経費は極力抑えて、市民生活に

直結する生活関連予算をはじめ、義務

的経費を中心に必要最小限の経費を計

上した、いわゆる骨格予算として編成

されたと思うが、予算編成の考え方、

骨格で予算策定しなければならなかっ

た事由と、その中身について具体的に

説明を求める。 

 

 

（１）姶良市政の現状認識と課題、目

指すべき姶良市のビジョンについて具

体的に問う。 

（２）選挙公約（マニフェスト）は、

広く有権者に自分の政策を提起し、自

らの政策を明確にするプロセスの一環

として位置付けられていると思うが、

市長は初代首長選挙にあたり、多くの

公約を掲げ、先の定例会における同僚

議員の一般質問で、その達成率を 80％、

最近の後援会のチラシでは 87％とし

た。 

達成出来なかった公約と、２期目に

向けた公約・新たな公約について具体

的に問う。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．湯川 逸郎 

 

１．市内温泉施設経

由の循環バス運行計

画について 

 

 

 

 平成２４年３月議会で「高齢者入浴

券の利用と循環バス活用について」の

質問に対し、「本市の循環バス等につい

ては、生活路線の維持確保という公共

交通の目的を優先しておりますが、温

泉を利用される市民の利便性の向上に

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．在宅寝たきり者

等介護手当支給につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．安心して生み育

てることのできる施

設の充実について 

 

 

つきましても、今後さまざまな角度か

ら検討してまいります。」と答弁してい

る。  

今後、交通手段がない高齢者が、本

市において益々増加すると見込まれ

る。その後どのような検討がなされた

のか問う。 

 

 

平成２５年６月議会で「在宅の老人

福祉対策において、在宅で介護される

方々に介護手当支給の助成制度を導入

する考えはないか。」の質問に対し、「独

自の制度として、県内の市で１４市が

実施されています。」、「今後検討を進め

てまいりたい。」等の答弁をしている。 

その後、どのような検討がなされた

のか問う。 

 

 

平成２４年６月議会で「尐子化対策

における次世代育成支援対策につい

て」の答弁で「社会福祉協議会のほう

で、子育てサロンとして現在、市内で

５か所開設をされ、今後こうした事業

がさらに拡大できるような取り組みを

考えているところです。」と述べている

が、どのような取り組みか具体的に問

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

３．田口 幸一 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．農地の売買につ

いて 

 

 

 

 

２．図書館のＤＶＤ

貸し出しについて 

 

姶良市は耕作面積が３反歩下限とな

っている。霧島市は耕作面積が２反歩

下限となっているがこれは何故か。条

例改正の必要を考えないか。 

 

 

 視聴覚ライブラリーのＤＶＤの個人

貸し出しはできないか。条例改正を考

えないか。 

農業委員会

会長 

 

 

 

 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．合併特例債と合

併推進債の違いにつ

いて 

 

 

 

 

４．姶良市の総資産

と総負債について 

 

 

 

 

５．姶良市消防庁舎

建て替えについて 

 

 

 

 

 

 

６．重富公園の簡易

水洗化について 

 

 

 

 

７．姶良弓道場近く

のゲートボール場の

トイレ水洗化につい

て 

 

（１）姶良市は合併して４年が経過し

たが、２つの違いについて説明せよ。 

（２）現在までの実績はどのようにな

っているか。 

（３）いつまで適用されるのか。 

 

 

（１）連結貸借対照表は、どのように

なっているのか。 

（２）財務諸表は、どのようになって

いるのか。 

 

 

（１）平成２６年度、２７年度、２８

年度の計画を明らかにせよ。 

（２）年度ごとの予算はいくらか。 

（３）何階建てか。 

（４）はしご車の購入はどうなってい

るか。 

 

 

（１）いつ設置の予定か。 

（２）土曜日、日曜日、祝日は多くの

子ども達が遊ぶ。今まで事故はなかっ

たか。 

 

 

水洗化の計画はどのようになってい

るのか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

教育委員長 

 

 

４．本村 良治 １．教育条件整備の

促進を 

 

 

 

 

 

（１）保護者は子どもたちが安全に学

校生活を送っていると考え、安心して

いる。果たして学校における安全は確

保されているのだろうか。 

① 加治木中における木製の椅子・机

による制服等についてのトラブル

の実態についてどのような事例を

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

把握しているか。 

② これらのトラブルは保護者にどの

ように説明しているか。 

③ 保護者等から机・椅子の更新の要

望はないか。    

④ 今後、加治木中における椅子・机

の更新についてどのように考えて

いるか。 

⑤ １２月議会における同僚議員の質

問以降加治木地区の学校ではどの

ように改善がなされたか。 

⑥ 特徴的な改善の実例を挙げよ。 

 

（２）現在、蒲生小では校外の神社参

道に沿ったごみの収集場所へ児童はご

みを運んでいかなければならない。最

近、校内に新たにごみ収集場所が設置

されたようである。 

① このように校外にごみを搬出して

いる学校は市内に何校あるか。 

② 児童が校外へ出る場合、学校側に

対してどのような指導をするよう

に教育委員会は指示しているか。 

③ 新たなごみ収集場所の位置と施設

の形状について説明せよ。 

④ 今回のごみ収集場設置で児童の安

全はどの程度確保されたと判断し

ているか。 

⑤ 学校側とは新たなごみ収集場所に

ついてどのような協議がなされた

か。 

 

 

子どもの医療費が小学校卒業まで無

料になって 3年近く経過した。その後、

県内の進捗状況と今後の姶良における

医療費無料化の年令引き上げについて

の考えを問う。 

（１）姶良市における昨年１２月末ま

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．過疎地域へ行政

の光を 

 

 

 

での小学６年生までの医療費無料

化の利用の現状について説明せよ。 

（２）県内の類似団体における医療費

無料化の現状はどうなっているか 

（３）中学校卒業までの無料化を実施す

るとどれくらいの経費を必要とす

るか。 

（４）保護者の子育て支援のために、今

後医療費無料化を中学校卒業まで

に年齢を引き上げる考えはないか。 

 

 

山田地区のある高齢者から次のよう

な訴えがあった。「現在この地区には日

用品を販売する商店すらない。香典袋

も簡単に手に入らないし、仏壇に使用

する線香さえも不自由する始末であ

る。近所のかかし館は土曜・日曜だけ

の開館で、行けば周辺で収穫された農

産物は手に入るが魚や肉は手に入らな

い。私たちの地域は市の行政の光が届

かなくなり、見捨てられてしまった感

がする。」 

私は、このとても象徴的な言葉にハ

ッとさせられた。 

（１）この現実に対して市長はどのよ

うな感想をもったか。 

（２）当面、市長はこの現状を尐しで

も緩和するためにどのような施策を実

施する必要があると思うか。 

（３）山田地区のかかし館はどこが運

営しているか。 

（４）かかし館はどうして土曜・日曜

だけしか開館しないのか。 

（５）このような買い物難民・地域に

対して最も必要な施策についてどう考

えるか。具体的に答えよ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５．笹井 義一 １．自治会活動費交

付金の基本割と活動

割等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．校区コミュニテ

ィ協議会等の設置に

対する行政の見解に

ついて 

 

姶良市は、26 年度から「加治木町コ

ミュニティ活動補助金」と「姶良町地

域づくり自治活動費補助金」を「自治

会活動費交付金」に統一するため、25

年度の「自治会活動報告書」を基に、

新制度の対象となる活動と単価を 25年

度中に決定、通知すると自治会長便利

帳で述べている。 

 その中で、蒲生地区ではこれまでな

かった制度が始まると書かれている。 

 資源物の収集方法をはじめ、旧町の

方式が一元化されていくことは誠に好

ましいことであり、これまで私が何回

も行ってきた格差に関する質問が不要

になることはありがたいことである。 

 そこで、以下について質問する。 

（１）26 年度の自治会活動費交付金の

総額を示せ。 

（２）25 年度の 3 地域の合計額を示せ。 

（３）基本割の算定基礎と交付見込額

を示せ。 

（４）活動割の算定基礎と交付見込額

を示せ。 

（５）蒲生地区ではこれまでなかった

制度が始まると書かれているが、どの

ように変わるのか。 

 

 

 先般、蒲生公民館で開催されたまち

づくりフォーラムで、「地域コミュニテ

ィ・まちづくり先進事例発表」を受講

し、伊佐市の「平出水校区コミュニテ

ィ協議会」と薩摩川内市の「高来地区

コミュニティ協議会」の事例発表があ

った。 

 平出水校区コミュニティ協議会は、

戸数 200 戸、人口 530 人で、小学校児

童数は 17 人であった。一方、高来地区

コミュニティ協議会は、戸数 1100 戸、

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

人口約 2100 人で、小学校児童数は 115

人で 1クラス 20人程度であると思われ

た。 

 姶良市においても蒲生地区で地区公

民館を基盤としたコミュニティ協議会

が組織され、姶良地区では中山間地域

の北山・山田校区で組織されている。 

（１）校区コミュニティ協議会等は、

過疎・尐子・高齢化が進む中山間地域

で必然的に組織されたと思われるが、

「蒲生・加治木・柁城・錦江・重富・

姶良・西姶良・建昌・帖佐・三船・松

原なぎさ」のそれぞれの校区について、

当局の見解を示されたい。 

（２）姶良市全ての小学校を対象にし

て、「校区コミュニティ協議会」を設置

する方針であるとするなら、設置目的

を示されたい。 

（３）「校区コミュニティ協議会」の設

置に対して、行政はどのように関わる

のか、示されたい。 

 

 


